

Fecha: 16-07-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Noticia general

Título: Denuncian particular colusión de lanzas que operan en Sotomayor

Pág.: 2 Cm2: 707,3 VPE: \$ 970.347

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

No Definida

Denuncian particular colusión de lanzas que operan en Sotomayor

Según trabajadores de la zona, los antisociales aprovecharían los restaurantes del perímetro para cambiarse de ropa tras delinquir y pasar desapercibidos. Piden mayor presencia policial y una audiencia con el alcalde.

TAMBIÉN RAYARÍAN LAS PAREDES DEL



n verdadero modus operandi existiría hoy en los alrededores de plaza Sotomayor, en Valparaíso, según los feriantes que se instalan en el lugar, como también los propios locatarios, quienes, con imágenes en mano, aseguran que hoy operarían verdaderas pandillas de "lanzas" en el céntrico lugar porteño.

Es que en medio de la falta de presencia policial, luminaria y cámaras de seguridad, el clima es absolutamente de indefensión, sin embargo, se convierte en el escenario ideal para los antisociales, quienes, reunidos, se distribuyen por el perímetro para atacar, cual cacería, a quien pillen desprevenido. "Estamos totalmente abandonados", subravaron.

"En la plaza Sotomayor existe una infinidad de lanzas, todos los días están ahí y yo me he cansado de solicitar audiencia con el alcalde Jorge Sharp para explicarle la situación v. vulgarmente hablando, no me pescan". Es el desesperado relaro de uno de los trabajadores del lugar, quien pide reservar su nombre por

"Hay restaurantes que Cochrane y salida por Blanco y vicence Blanco y viceversa, entonces los lanzas agarran, roban, cometen su delito, se meten ahí, se cambian ropa y salen hacia el otro la-do, pasando desapercibidos. Los vemos, además, en las esquinas conversando con los garzones, entonces da la sensación de que hay una especie de colusión, un sistema operati-

BARRIO PUERTO

A este problema, se suma también la conexión que tiene Sotomayor con la plaza Echaurren, uno de los puntos críticos de la

"En esa zona hay muchas personas en situación de calle, con problemas de salud mental, hay mucho consumo de alcohol y drogas, entonces es algo que se arrastra hasta nuestra zona y siempre dicen que hay seguridad, pero no la hay. Por ejemplo, Seguridad Ciudadana de la municipalidad no sirve, porque ellos no pueden detener y no pueden hacer nada, entonces el nombre seguridad les queda muy grande. Aquí lo que necesitamos es que nos reciban y que Carabineros

miedo a represalias.

vo", añadió acongojado.

MAYOR DOTACIÓN

Asumiendo que "como dirección de Seguridad Ciudadana he mos recibido esta información", Marcelo Aguilar, director del mencionado departamento municipal, aseguró que aquellos antecedentes han sido "traspasados a las policías". En este sentido, "creemos que con mayor dotación de Carabineros y de las policías, esto no ocurriría". Ahora, en cuanto a acciones municipales concretas en el lugar, Aguilar señala la presencia de un "patrullaje preventivo, con fiscalización", como también la mejora de luminarias y la creación de mesas de trabajo en torno al tema. "Creemos que la clave para terminar con estas situaciones, es una presencia policial permanente, como ocurre en otras comunas más ricas del país", reiteró.

fiscalice más la zona", solicitó el denunciante.

LA INSEGURIDAD NO ES "UN MISTERIO"

Considerando sus competencias, al presidir la comisión de Seguridad del Concejo Municipal, el concejal Dante Iturrieta comparte sus impresiones al respecto: "Vemos un Valparaíso aún más abandonado", de-

"Para nadie es un mis-

terio el clima de inseguridad que vive Valparaíso, sobre todo el sector del Barrio Puerto que aparte de estar estigmatizado, no tiene una solución a corto plazo. Creo que las medidas que se han solicitado deben, de una u otra manera, avudar a mejorar esta incertidumbre y estas son más presencia policial, mejorar las luminarias del sector y hacer rondas preventivas por parte del municipio en el sector estas deben ser más constantes", aseveró la autoridad.

Por otro lado, asegurando que "la delincuencia está desbordada y el narcotráfico se apodera de nues-tras calles", la concejala Marianela Antonucci compartió "plenamente" las aprehensiones de los comerciantes.

"Se han intensificado las rondas preventivas a través de las patrullas municipales, se ha mejorado el convenio OS14, pero necesitamos más; necesitamos aumentar la dotación de Carabineros, va que es el pilar fundamental para que esta articulación sea un éxito", destacó. "El sector Puerto siem-

pre ha sido un punto conflictivo en el plan de seguridad pública. Actualmente se están desarrollando diversas estrategias para mejorar la sensación de seguridad y reactivar este tí-

puerto, ya que para reactivar y reencantar a los turistas, los comerciantes y residentes deben estar protegidos: toda reactivación económica está bajo el paraguas de la seguridad, sin seguridad es difícil poder emprender y eso lo muestra claramente calle Condell, sarcásticamente llamada calle 'Se arrienda, se vende'", añadió.

Finalmente, para el concejal Gonzalo Ĝarcía la solución está en lograr combinar la presencia de "la municipalidad con el privado con respecto a la luminaria que debe estar en Valparaíso" y esto, a su juicio, "no solo en Sotomayor", sino que en "todo el centro de la ciudad y sectores de los cerros que se encuentran con poca luz". Además, "hemos he-

cho el llamado para que la vocería de Gobierno, a nivel local, ejecute un plan de prevención de fiscalización de seguridad". O

